

WINNER

KLETTERPFLANZE, SIEDLUNG BÄCHLIWIS IN BACHENBÜLACH

Wohngebäude Residential building

ARCHITEKT/DESIGNER ARCHITECT/DESIGNER

L3P Architekten ETH FH SIA AG, Regensburg, Switzerland,
www.l3p.ch

Schweizer AG – Farbgestalter Beat Soller, Zurich, Switzerland,
www.schweizerag.com

AUFTRAGGEBER/HERSTELLER CLIENT/MANUFACTURER

Baugenossenschaft Silu, Bassersdorf, Switzerland,
www.bgsilu.ch



PROJEKTbeschreibung

Über einen Zeitraum von drei Jahren wurde die *Siedlung Bächliwis* in Bachenbülach saniert – eine Überbauung der Baugenossenschaft *SILU* aus den 60er-Jahren. Neben der energetischen Sanierung der insgesamt 18 Gebäude mit 213 Wohnungen wurde die Wohnqualität durch großzügige Balkone und eine identitätsstiftende neue Fassade aufgewertet. Einer Kletterpflanze gleich windet sich die mäandrierende Tragstruktur aus hellem Sichtbeton am Gebäude empor und findet erst über dem Dach ein Ende. Von Geschoss zu Geschoss verspringen die Balkone immer wieder leicht zueinander. Es bildet sich ein spannendes Raumgebilde aus vielfältigen Proportionen und einem differenzierten Licht- und Schattenspiel.

PROJECT DESCRIPTION

The *Bächliwis estate* in Bachenbülach was renovated over a period of more than three years – a building project of the *SILU* building cooperative from the 60s. The vigorous renovation work covered all 18 buildings with 213 apartments, and further building work included adding generous balconies and a new identity defining façade. Like a climbing plant, the meandering exposed-concrete supporting structure winds its way up the building until it reaches the roof. The balconies vary slightly in their proportions from floor to floor as they snake their way to the top. The result is a fascinating spatial structure with multifaceted proportions and nuanced interplay of light and shadow.

